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Lagopesole”. 

2) Ricognizione periodica delle partecipazioni pubbliche ex art. 20, d.lgs. 

19.08.2016, n. 175, come modificato dal d.lgs. 16.06.2017, n. 100 detenute dal 

Comune di Avigliano al 31 dicembre 2020. Approvazione.  

3) Deliberazione di G.C. n. 123 del 04/11/2021 ad oggetto: “Variazione (d’urgenza) 

n. 5 al Bilancio di Previsione 2021-2023 (art. 175, comma 4, del d.lgs. n. 

267/2000)”. Ratifica.  

4) Deliberazione di G.C. n. 125 del 16/11/2021 ad oggetto: “Variazione (d’urgenza) 
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6) Deliberazione G.C. n. 124 del 04/11/2021 ad oggetto: “Prelevamento dal fondo 
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10) Regolamento Comunale del Servizio Economato: modifica art. 10 comma 2. Ap-

provazione.  
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Alle ore 9:00 è presente il Segretario Comunale.  

Visto l’art. 38 del D.lgs. 267/2000, che al comma 2 prescrive per la validità delle 

sedute del Consiglio Comunale, la presenza di almeno un terzo dei Consiglieri assegnati 

per legge all’Ente, senza computare a tale fine il Sindaco.  

Alle ore 10:00 il Segretario Comunale attesta l’assenza del numero legale prescritto 

per la validità della seduta di prima convocazione. La seduta viene dichiarata deserta.  

Pertanto, per la trattazione dei medesimi argomenti iscritti all’ordine del giorno, la 

riunione del Consiglio Comunale, in seduta pubblica, sessione ordinaria, si terrà in data 

odierna, in seconda convocazione, alle ore 10:00. 
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La seduta in Forma pubblica ed in modalità videoconferenza ai sensi dell’art. 73 
del DL n.18 del 17.03.202, di seconda convocazione, inizia alle ore 10:25,  

presso l’aula consiliare sita nella Residenza Comunale  
 

Pres. Francesco TELESCA  

Buongiorno a tutti. Prima di trattare gli argomenti iscritti all’ordine del giorno, il 

Sindaco consegnerà una targa dedicata alla memoria di Antonio Genovese, già 

Comandante della Polizia Locale del distaccamento di Lagopesole.  

Ha chiesto di prendere parola il Vicesindaco Nicola De Carlo, prego.  

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO  

Grazie Presidente, egregio signor Sindaco, colleghi della Giunta, Consiglieri, 

Autorità e concittadini presenti in sala.  

E’ con non poca emozione che prendo la parola stamane per ricordare in 

quest’Aula un caro concittadino scomparso qualche giorno fa. Ha dedicato una vita al 

servizio delle Istituzioni locali e della comunità, per sempre e per tutti il Comandante 

dei Vigili, oggi si direbbe della Polizia Locale, Antonio Genovese. Un uomo perbene, 

innanzi tutto, una persona di principi e di valori, dedita al lavoro e alla famiglia. Ha 

indossato la divisa della Polizia Locale come fosse pelle. Non ricordo una festa 

patronale, un evento, una fiera, un mercato in cui il Comandante non fosse presente in 

divisa, fino al termine ben oltre l’orario di lavoro. Non vi era nessun problema di cui 

non si potesse o non si dovesse parlare con il Comandante; l’interlocutore di turno 

sapeva di essere ascoltato e nella gran parte dei casi sapeva di poter trovare, grazie 

all’impegno, all’intercessione del Comandante, la risoluzione al problema prospettato. 

Autoritario quando necessitava, autorevole sempre.  

Ha amato profondamente la sua comunità, la sua terra; è stato cofondatore del 

Circolo sociale “Il Falco” e della Pro Loco di Lagopesole; è stato Presidente 

dell’Associazione calcistica Lagopesole a dimostrazione di un impegno civico che si 

sommava a quello istituzionale e professionale. Se oggi possiamo dire, senza essere 

smentiti, che le nostre comunità, i nostri territori sono migliori, sono cresciuti, hanno 

conosciuto momenti di sviluppo significativi, questo è grazie anche al Comandante 

Genovese, al suo impegno, sempre attento ai problemi, alle emergenze del territorio e 

soprattutto pronto a trovare delle soluzione.  

Il Comandante ci lascia una bella eredità, che è fatta di amore, di dedizione al 

lavoro, di impegno, ma soprattutto di esempio che noi abbiamo il compito di preservare 

e custodire, ma anche di valorizzare e di trasferire alle generazioni future.  
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Mi piace concludere questo mio brevissimo intervento prendendo a prestito le 

parole di Emanuele Gianturco, quelle che l’insegne giurista lascia ai suoi figli come 

eredità, perché credo che siano le stesse che Antonio avrebbe voluto trasmettere a noi: 

“Temete Iddio, soltanto Iddio, venerate vostra madre, amate il lavoro, serbate 

immacolato l’onore del nome di vostro padre”.  

Ecco, io credo che queste parole possano identificare la figura del Comandante 

Genovese. Grazie Antonio, grazie per quello che hai fatto per questa comunità. 

Avigliano, attraverso questo gesto simbolico della consegna della targa, vuole tributarti, 

mostrarti eterna riconoscenza. Grazie.  

 

Sindaco Giuseppe MECCA 

Con non poca emozione chiedo ai familiari di avvicinarsi al banco, consegnerò la 

targa al figlio Stefano, dopo aver proceduto alla lettura del testo.  

“L’Amministrazione Comunale di Avigliano alla memoria di Antonio Genovese, 

già Comandante del corpo di Polizia Locale di Avigliano, distaccamento di Lagopesole, 

quale riconoscimento per la professionalità e la dedizione profuse nell’esercizio 

dell’attività istituzionale a presidio della legalità e sicurezza nel territorio comunale”.  

Consegno la targa al figlio Stefano. 

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO  

Prima di cedere la parola al figlio Stefano voleva fare un intervento la consigliera 

Claps.  

 

Cons. Vitina Claps 

A nome mio e del mio Capogruppo “Per Avigliano 20-25” Angelo Summa, oggi 

impossibilitato a partecipare, vediamo nella consegna di questa targa il riconoscimento 

del lavoro e del servizio svolti dal Comandante Genovese, con dedizione, 

professionalità, disponibilità, ha lavorato per la nostra comunità con estrema umiltà e 

semplicità, rappresentando insieme la persona e l’Ispettore per il nostro territorio.  

Alla famiglia, all’amico Stefano, alla moglie, il nostro saluto e il nostro abbraccio 

carico di affetto.  

 

Sindaco Giuseppe MECCA 

Inviterei qui il Comandante della Polizia Locale e l’agente Telesca che sono in 

rappresentanza del corpo.  
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Stefano GENOVESE 

Figlio del Comandante Antonio Genovese  

Prendo ovviamente solo qualche secondo per i dovuti e i doverosi ringraziamenti. 

Mio padre amava il proprio lavoro, la propria divisa che non toglieva mai sia in 

servizio sia quando arrivava a casa. I suoi insegnamenti in famiglia sono stati un forte 

senso civico, un rispetto per tutti e grande lavoro. Papà era orgoglioso della propria 

divisa, del suo lavoro e del Comune di Avigliano.  

Io ringrazio tutti, in primis il Sindaco, il Vicesindaco, tutta la Giunta Comunale, i 

gruppi consiliari e ovviamente il corpo di Polizia Municipale per tutto quello che avete 

fatto, per il pensiero, per la vicinanza e per questo ricordo. Papà sarebbe stato 

veramente molto felice e contento di essere qui oggi. Grazie a tutti.  

 

Gabriela SATRIANO 

Comandante dei Vigili Urbani. 

Buongiorno a tutti. Io non ho avuto modo di conoscere direttamente e di 

apprezzare l’operato del Comandante Genovese. Appena sono arrivata ad Avigliano, nel 

settembre 2017, l’ex collega Summa, ora in pensione, e l’agente Telesca che hanno 

avuto modo di conoscere la professionalità del signor Genovese, mi hanno sempre 

parlato benissimo del lavoro svolto da questo Comandante. Mi è stato presentato da 

Summa, è stata una conoscenza fugace, ma sicuramente è una persona che è viva nel 

ricordo dei due agenti Summa e Telesca che hanno apprezzato tantissimo il lavoro e gli 

anni trascorsi con lui nella delegazione di Lagopesole. Quindi mi è dispiaciuto non aver 

potuto usufruire della sua esperienza e ovviamente mi unisco al dolore della famiglia e 

tutti dal Comando lo ricordiamo con affetto e con stima.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Possiamo procedere con i lavori del Consiglio che inizia alle ore 10.38.  

La seduta pubblica ordinaria, in seconda convocazione, viene svolta in modalità 

di videoconferenza, ai sensi dell’articolo 73 del decreto legge numero 18 del 17 marzo 

2020.  

La pubblicità della seduta del Consiglio Comunale viene assicurata attraverso la 

pubblicazione del file sul sito istituzionale dell’Ente.  

La seduta sarà altresì resa accessibile in diretta, via web, mediante un 

collegamento dedicato in streaming e/o altra forma equivalente.  
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Il Presidente attiva e verifica il collegamento simultaneo di tutti i presenti 

mediante l’applicativo Zoom.  

Partecipa il Segretario Generale, dottoressa Clementina Gerardi che, in funzione 

delle competenze di cui all’articolo 97, comma 4, lettera a) del decreto legislativo n. 

267/2000, identifica a video i partecipanti collegati telematicamente al suddetto 

applicativo e, mediante appello nominale, attesta la partecipazione dei componenti del 

Consiglio in videoconferenza.  

 

Segretario Clementina GERARDI  

Buongiorno, procediamo con l’appello nominale dei presenti all’odierna seduta 

del Consiglio. 

 

Si procede ad appello nominale.  

 

Segretario Clementina GERARDI  

Con 13 Consiglieri presenti, in videoconferenza e in presenza presso l’Aula 

consiliare, e 4 Consiglieri assenti, la seduta è legale. Prego, Presidente. 

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, Segretario.  

Possiamo passare alla trattazione del primo punto all’ordine del giorno: 

Conferimento della Cittadinanza Onoraria del Comune di Avigliano a «Cristina di 
Lagopesole»”. 

 

Relaziona l’Assessore alla Cultura, Angela Maria Salvatore. 

 

Ass. Angela Maria SALVATORE  

Grazie Presidente, Sindaco, colleghi della Giunta, colleghi Consiglieri. 

L’Assessorato alla Cultura, politiche giovanili, associazionismo, cui ho l’onore di essere 

preposta, si è fatto promotore del conferimento della cittadinanza onoraria alla 

dottoressa Cristina Rosati, meglio conosciuta come “Cristina di Lagopesole” o “Cristina 

di Gesù Crocifisso” per rispondere innanzi tutto alla richiesta di importanti sodalizi 

associativi che mi piace menzionare: la Pro Loco di Lagopesole, il Cigno, la Corona, 

Euterpe, Agrifoglio, Coordinamento Donne Stagliuozzo, il Falco, il Gattopardo, 

Associazione calcistica di Lagopesole e della stessa parrocchia di Lagopesole che si sono 
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fatti interpreti della volontà popolare, inoltrando una raccolta di firme per il 

conferimento della cittadinanza onoraria. E’ la seconda che viene depositata qui 

nell’Ente, l’una rivolta a questa Amministrazione, l’altra all’Amministrazione che ci ha 

preceduti.  

Alla richiesta popolare abbiamo convintamente aderito per due ordini di motivi, 

il primo attiene alla sfera della democrazia e conseguentemente al dovere degli 

Amministratori Comunali di ascoltare e di soddisfare ai legittimi bisogni e alle 

aspirazioni dei cittadini.  

Inoltre, nel provvedimento che ci accingiamo a discutere e a votare vi sono 

aspetti impliciti di particolare rilevanza.  

La cittadinanza onoraria è un atto solenne del Comune che sancisce il legame 

forte con la personalità eletta a cittadino per motivi vari, ma tutti notabili.  

Nel nostro caso ci troviamo di fronte alla richiesta di varie associazioni e della 

parrocchia, accomunate dal desiderio di rinsaldare i vincoli di cittadinanza con Cristina 

e ciò avviene perché essi riconoscono convintamente non soltanto la personalità di 

singolare religiosità per il nostro territorio, ma anche per la risonanza che si riverbera 

sull’intera comunità dalla presenza di Cristina di Lagopesole, dell’eremo e del Santuario 

Divin Crocifisso.  

Cristina Rosati è, infatti, una personalità poliedrica del panorama religioso e 

culturale italiano. Ha ideato e fondato un eremo con annesso Santuario Divin Crocifisso 

a Lagopesole, luogo elettivo da cui poi ha tratto il suo nome distintivo. E’ laureata in 

pedagogia con indirizzo filosofico, ha composto poesie sacre, inni, omelie, ha scritto 

numerose filotee e saggi, ed è considerata un’esegeta ed ermeneuta delle sacre 

scritture.  

La notte tra il 13 e il 14 dicembre 2005, per mano di sua eccellenza Monsignor 

Agostino Superbo, già Arcivescovo metropolita di Potenza, Muro Lucano e Marsico 

Nuovo, si è consacrata alla scuola Carmelitana.  

Donna coltissima, desta ammirazione, oltre che nel mondo ecclesiastico, anche in 

quello accademico, ha dato alla Basilicata moderna notabili saggi nel campo degli studi 

religiosi e dell’editoria religiosa di raffinata bellezza.  

Ha all’attivo 55 opere, ne cito soltanto alcune: “Omelia sul Cantico dei Cantici”, 

“Omelia sullo Spirito Santo”, “La fortezza dello Spirito”, “Sia grazia a te”, “Il libro del 

pellegrino del grande Giubileo dell’anno 2000”, “Il Canto dei Canti”, “Estasi”, “Amen 

Maria”, “Illuminazioni”, “Ad Crucem”, “Il giardino segreto”. L’ultimo in ordine di tempo 

“Flos Sanctorum”, “Peregrinatio per annum”, Volume II, Edizione Feria comunità di 
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Leolino di Panzano in Chieti – Firenze, è stato edito nel mese di settembre 2021 e sarà 

presentato l’8 gennaio nel salone degli Stemmi del Palazzo Vescovile di Melfi con la 

partecipazione di sua eccellenza Monsignor Ciro Fanelli, Vescovo di Melfi, Rapolla e 

Venosa, di padre Raffaele Di Muro, Preside del Seraficum di Roma e docente di Teologia 

spirituale e di Monsignor Ciro Guerra direttore dell’Ufficio Diocesano per i beni 

culturali, l’osservatore romano. Il quotidiano della Santa sede ha recentemente 

dedicato a questo “Flos Sanctorum” una bella recensione in cui risalta l’eremo di 

Lagopesole, l’intera comunità aviglianese e l’opera di Cristina come punto di incontro 

tra letteratura, poesia e religione.  

Tutti i suoi volumi nascono infatti dalla volontà di cantare il Signore ed il creato, 

proponendo la visione mistica della vita che accompagnò buona parte della letteratura 

cristiana delle origini ed in effetti è volontà esplicita di Cristina di Lagopesole seguire i 

maestri del Cristianesimo indiviso, ritornare così alle soglie del primo millennio ed 

ascoltare i Padri della Chiesa prima che vi fosse la spaccatura tra Chiesa d’Occidente e 

d’Oriente ed è per questo che le sue opere si muovono sempre verso un intento di 

ecumenismo dichiarato.  

Nelle opere si snoda il viaggio di Cristina, la sua interiorità è trasfigurata in parole 

e versi, si tratta di una vera e propria teologia trasformata in versi, come ha rilevato in 

una lectio magistralis sua eccellenza Monsignor Ciro Fanelli.  

“Cristina di Lagopesole”, inoltre, collabora da anni con Università italiane e 

straniere, ha ricevuto svariati premi letterari nazionali ed internazionali, di cui sei sulla 

pace. Per citarne soltanto alcuni: il premio “Alghero donna” per la sezione poesia nel 

1999 ed il premio nazionale “Città cristologica” promosso dalla  fondazione lucana 

antiusura, Monsignor Vincenzo Cavalla di Matera nel 2019.  

Ha fatto parte del Centro Annali per uno studio sociale della Basilicata di Rionero 

dall’81 all’86, ha diretto la redazione lucana della casa editrice Piero Lacaita di 

Manduria dal 1985 al 2000, ha diretto il Centro studi Giustino Fortunato di Rionero dal 

’91 al ’99 ed è socia onoraria della fondazione Federico II di Iesi.  

Il 14 settembre 2021, il Santuario Divin Crocifisso ha compiuto vent’anni, ed 

esattamente vent’anni fa Monsignor Agostino Superbo e Monsignor Francesco Saverio 

Toppi, Arcivescovo di Pompei dal ’90 al 2001 officiarono il rito solenne dell’unzione 

delle colonne, dell’altare e delle pareti del Santuario. L’edificio ricalca sia la pianta della 

Gerusalemme celeste descritta nell’Apocalisse, sia quella del complesso Costantiniano 

al Santo Sepolcro di Gerusalemme in terra Santa. Nelle sue sottili corrispondenze di 

geometria sacra, unisce in singolare armonia cielo e terra, umano e divino.  
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Il popolo di Lagopesole, l’intera comunità aviglianese segue con interesse tutto 

ciò che si svolge intorno alle attività culturali, religiose e artistiche di Cristina Rosati ed 

ha consapevolezza del bene che ella diffonde nella comunità e che siamo certi 

continuerà a divulgare. 

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, assessore Salvatore.  

Prima di passare alla votazione, chiedeva di prendere la parola “Cristina di 

Lagopesole”. Prego. 

 

Dott.ssa Cristina ROSATI  

Carissimi, quando nel mezzo del cammin di mia vita mi incamminai non in una 

valle oscura come Dante, la cui diritta via era smarrita, io mi incamminai nella dolce 

valle di Vitalba, come la chiama Giustino Fortunato, per risalire il Monte, per recarmi 

verso un luogo trinitario, e lì acquistare un terreno di mille metri quadri per elevarvi un 

giardino di rose, virgo, un eremo e un santuario, per poi risalire ancora il Monte, fino a 

quello sacro della Madonna del Carmelo.  

Un viaggio particolarissimo, sono trascorsi molti anni che hanno caratterizzato 

tanti eventi della mia vita, tante opere nel silenzio sacro dell’eremo sono state scritte, è 

sceso lo Spirito Santo, mi sono consacrata nel santuario. Venne allora il Vescovo di 

Pompei, che ora è in odore di Santità - quindi si potrà dire nella storia di quel Santuario 

che è stato consacrato da un Santo - e poi celebrazioni, gioie, felicità, lacrime, perché la 

vita è fatta di sorriso e di lacrime.  

Comunque tutte queste opere hanno un nome, il Santo viaggio dell’anima, e 

l’ultima pubblicata è il secondo volume dedicato ai Santi, Fiore dei Santi, Flos 

sanctorum. Vorrei donare la copia di questo volume, elegantemente rilegato, nato, 

sbocciato, proprio per Natale, una per il Sindaco ed una per l’Assessore alla Cultura.  

Oggi devo dire che sono veramente, profondamente riconoscente per questo 

onore che mi viene dato ed anche commossa perché raccolgo il frutto di una semina che 

dura da quarant’anni. Vi ringrazio di cuore.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie. Se ci sono interventi a riguardo, altrimenti possiamo procedere e passare 

alla votazione che verrà fatta per appello nominale e voto palese mediante 

affermazione vocale-audio. 
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Dott.ssa Cristina ROSATI  

Una copia è per ogni Consigliere e affido nelle mani del Sindaco i libri; la rosa 

bianca, che è il mio simbolo, è per l’Assessore.  

 

Segretario Clementina GERARDI 

Passiamo alla votazione per appello nominale e voto palese mediante 

affermazione vocale-audio.  

Come anticipava il Presidente, interpellerò individualmente i Consiglieri che 

esprimeranno il consenso alla delibera anche per l’immediata esecutività della stessa.  

 

Si procede a votazione per appello nominale e voto palese mediante affermazione vocale-

audio. 

 

Pres. Francesco TELESCA 

La delibera è approvata all’unanimità ed è immediatamente esecutiva.  

Proseguiamo con il secondo punto all’ordine del giorno, avente ad oggetto:  

“Ricognizione periodica delle partecipazioni pubbliche ex art. 20, d.lgs. 

19.08.2016, n. 175, come modificato dal d.lgs. 16.06.2017, n. 100 detenute dal Comune 

di Avigliano al 31 dicembre 2020. Approvazione”.  

 

Relazione l’Assessore Vicesindaco Nicola De Carlo, prego.  

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO  

Grazie, Presidente.  

Il Testo Unico degli Enti Locali, all’articolo 20, prevede che le Amministrazioni 

pubbliche debbano effettuare annualmente l’analisi dell’assetto complessivo delle 

società, associazioni in cui detengono partecipazioni dirette o indirette. Tecnicamente 

si parla appunto di razionalizzazione delle partecipazioni, anche al fine di evitare di 

conservarne alcune ad esempio prive di dipendenti o con un numero di amministratori 

superiori ai dipendenti o che svolgano attività analoghe e similari ad altre partecipate o 

che abbiano prodotto risultati negativi di gestione nei quattro esercizi precedenti su 

cinque.  

Il nostro Comune ha delle partecipazioni in Acquedotto Lucano, in GAL percorsi, 

associazione Casa di Riposo Sacra Famiglia, associazione infantile Emanuele Gianturco, 
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Asilo Infantile Emanuele Gianturco, la Fondazione Gianturco e poi il PPAL, Società 

Consortile a responsabilità limitata.  

Al fine di mettere in pratica quest’attività di razionalizzazione, si rende 

necessario appunto questa menzionata ricognizione periodica che è stata effettuata, 

come si evince dalla documentazione allegata, in particolare dalla relazione tecnica; 

basta esaminare la tabella in calce alla relazione per rendersi conto di quelle che sono 

state le decisioni assunte a riguardo, ossia di mantenere le partecipazioni, senza alcuna 

razionalizzazione e questo anche con riferimento al PPAL, società consortile a.r.l. che è 

in procedura di liquidazione.  

Credo che sia tutto e possiamo passare alla votazione, previa discussione, se 

necessaria. Grazie.  

 

Pres. Francesco TELESCA 

Grazie, Vicesindaco.  

Se non ci sono interventi, possiamo passare alla votazione per appello nominale e 

voto palese mediante affermazione vocale-audio.  

 

Segretario Clementina GERARDI  

Si procede alla votazione e anche all’immediata esecutività.  

 

Si procede a votazione per appello nominale e voto palese mediante affermazione vocale-

audio. 

 

Pres. Francesco TELESCA 

La delibera è approvata all’unanimità ed è immediatamente esecutiva.  

Possiamo passare alla trattazione del terzo punto all’ordine del giorno, avente 

ad oggetto:  

Deliberazione di G.C. n. 123 del 04/11/2021 ad oggetto «Variazione (d’urgenza) n. 5 

al Bilancio di Previsione 2021-2023 (art. 175, comma 4, del d.lgs. n. 267/2000)». 

Ratifica.  

 

Mi preme comunicare che mi è stata fatta richiesta di trattare questo punto 

all’ordine del giorno insieme agli altri due che riguardano le variazioni, con votazione 

separata. Se nessuno è contrario, procederai alla lettura anche degli altri punti.  
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Punto n. 4 all’ordine del giorno: “Deliberazione di G.C. n. 125 del 16/11/2021 ad 

oggetto «Variazione (d’urgenza) n. 6 al Bilancio di Previsione 2021-2023 (art. 175, 

comma 4, del d.lgs. n. 267/2000)». Ratifica”. 

Punto n. 5 all’ordine del giorno: “Deliberazione di G.C. n. 137 del 30/11/2021 ad 

oggetto «Variazione (d’urgenza) n. 8 al Bilancio di Previsione 2021-2023 (art. 175, 

comma 4, del d.lgs. n. 267/2000)». Ratifica”.  

Relazione il Vicesindaco, Assessore al Bilancio, Nicola De Carlo.  

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO  

Grazie, Presidente.  

Come diceva poc’anzi il Presidente, ho chiesto di poter trattare, quanto meno dal 

punto di vista espositivo, congiuntamente i prossimi tre punti all’ordine del giorno, il 3, 

4 e 5. Si tratta delle variazioni che abbiamo adottato in Giunta in via d’urgenza con i 

poteri del Consiglio e che oggi siamo chiamati a verificare.  

Partirei ovviamente dalla variazione n. 5, quella di cui al punto 3 all’ordine del 

giorno. Si tratta di una variazione d’urgenza, adottata con delibera di Giunta Comunale, 

la n. 123 del 4.11.2021.  

Si è resa necessaria al fine di finanziare una serie di interventi, parte sono stati 

finanziati con applicazione di avanzo libero e parte invece con un capitolo specifico di 

bilancio, quindi 81.300 euro di cui 31.300 euro per manutenzione straordinaria in 

impianti di illuminazione e 50.000 euro per manutenzione straordinaria di strade 

comunali. Invece, le spese per il ritiro di percolato dalla discarica è finanziato con il 

capitolo 13.633 del Bilancio di Previsione.  

Vorrei dare un chiarimento relativo all’applicazione dell’avanzo libero. Come 

sapete è stata prevista una spesa di 31.300 euro per la manutenzione straordinaria 

dell’impianto di pubblica illuminazione che versa in condizione di fatiscenza tale da 

richiedere continui interventi. Naturalmente la ditta che ha in concessione l’impianto, 

in seguito alla verifica delle criticità, invia al nostro Comune un preventivo di spesa per 

il ripristino delle situazioni e l’Ufficio Tecnico approva il lavoro da eseguire. Si 

rendevano necessari dei lavori urgenti per cui, applicando l’avanzo, abbiamo appostato 

questa somma necessaria per risolvere le criticità. Lo stesso per quanto riguarda i 

50.000 euro relativi alla manutenzione stradale.  

Sappiamo benissimo che forse non era il periodo ideale per poter effettuare 

interventi di questo tipo, ma in realtà le strade comunali versano in condizioni 

disastrose, attesa l’assenza di manutenzione da diverso tempo e quindi si è reso 
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necessario realizzare questi interventi al fine di evitare di giungere alla prossima 

primavera-estate davvero in condizioni precarie e con richieste risarcitorie notevoli.  

La variazione numero 6 è quella adottata con delibera di Giunta Comunale, la 125 

del 16.11.2021. Si tratta di uno storno fondi per ripristinare le somme che in 

precedenza erano apposte sul capitolo destinate alla nettezza urbana, al fine di 

garantire la copertura delle spese per il personale operaio.  

La variazione n. 8 è anch’essa adottata in via d’urgenza con i poteri del Consiglio 

con delibera di Giunta Comunale, la 137 del 30.11.2021. Si tratta di una pluralità di 

variazioni come avrete certamente notato dallo schema riassuntivo, sono tutte 

compiutamente elencate e vi risparmio la lettura analitica.  

Per le suddette variazioni abbiamo naturalmente acquisito il parere favorevole 

del Responsabile del secondo settore e per quanto attiene alla regolarità tecnica e 

quindi alla correttezza amministrativa e per quanto attiene a quella contabile perché si 

tratta di provvedimenti che non sono certamente di varianza finanziaria per cui, 

incidendo sul bilancio, necessitavano anche di questo parere. Grazie.  

 

Pres. Francesco TELESCA 

Grazie, Vicesindaco De Carlo. 

Ci sono interventi a riguardo?  

Prego, iniziamo dall’intervento del Sindaco.  

 

Sindaco Giuseppe MECCA 

Grazie, Presidente.  

Saluto il Vicesindaco, la Giunta, il Segretario Comunale, i Consiglieri di 

maggioranza e di opposizione, tutti i gruppi politici rappresentati in quest’Aula 

consiliare.  

Ho chiesto di intervenire in premessa e non al termine del Consiglio come 

normalmente accade perché vorrei provare a raggiungere due obiettivi. Il primo è 

quello di portare avanti un ragionamento complessivo che tratta delle ratifiche relative 

alle variazioni ma che guarda anche ai punti che verranno trattati successivamente, 

ovviamente senza dover entrare nel merito di discussioni che devono attenersi 

all’ordine del giorno, ma che devono necessariamente comprendere anche il tema delle 

opere pubbliche e quello del piano dei fabbisogni.  

Quindi da un lato un ragionamento che è il bilancio di un anno di lavoro, essendo 

oggi il 30 dicembre; dall’altro provare con un po’ di ambizione, forse anche di 
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presunzione a portare soprattutto tra i banchi delle minoranze un’analisi di contesto, 

perché chi fa politica e chi amministra deve sempre fare i conti con il fattore tempo il 

quale ci aiuta ad incastonare l’attività politico-amministrativa all’interno di un arco 

temporale in cui questa viene svolta.  

Cerco di essere più preciso: riguardo al primo degli obiettivi che questo 

intervento si pone, vale a dire un ragionamento più complessivo, credo che se 

guardiamo in modo più generale, sia il contenuto delle ratifiche, sia i punti che 

verranno poi trattati in questo Consiglio - quindi opere pubbliche, piano dei fabbisogni 

- possiamo individuare la spina dorsale di quest’Amministrazione e del lavoro che è 

stato svolto in questi quindici mesi di attività di governo. Infatti, troveremo da un lato 

interventi che si sono dovuti svolgere in via straordinaria, penso all’illuminazione 

pubblica e poi certamente non per caso sugli stessi argomenti ritroveremo le soluzioni 

strutturali più avanti, quindi il proget financing all’interno del piano triennale. 

Lo stesso discorso vale per gli interventi di manutenzione stradale dei quali il 

Vicesindaco ben sottolineava la straordinarietà anche nel tempo, ma dall’altra parte, nel 

piano triennale delle opere pubbliche troviamo opere strutturali, penso 

all’ampliamento dei cimiteri, così come al consolidamento di Corso Garibaldi.  

Dunque, è possibile tracciare la spina dorsale di un lavoro a tutto tondo che non 

ha guardato soltanto all’esterno del Palazzo di città, ma anche all’interno con la 

riorganizzazione e il potenziamento degli Uffici Comunali - vedremo dopo il piano dei 

fabbisogni del personale.  

Credo che se noi impostassimo tutti insieme, maggioranza ed opposizione, sul 

navigatore di questa pagina politica due traiettorie che sono il bene della comunità da 

una parte e l’onestà intellettuale dall’altra ci ritroveremmo certamente su un terreno 

comune.  

Lo dissi già qualche tempo fa, credo fosse o il secondo o il terzo Consiglio 

Comunale, probabilmente in quel tempo non vi erano i presupposti per addivenire a 

questa visione comune che non significa far venire meno le prerogative che sono 

legittime all’interno di un Consiglio Comunale, ma io credo e lo dico apertamente - ed è 

un invito - che siano maturi i tempi per comprendere lo stato e il tempo in cui noi oggi 

lavoriamo.  

Se facciamo uno sforzo e guardiamo al futuro, penso che tra dieci anni le persone 

giudicheranno questa stagione politica su due temi: come abbiamo affrontato la crisi 

pandemica, come abbiamo speso i fondi del PNRR.  
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E’ una questione che abbiamo discusso anche in maggioranza, e penso di poterlo 

esternare, noi abbiamo idea di proporre una Commissione che tratti del PNRR, che 

comprenda anche le forze di opposizione proprio in questo spirito che deve vederci 

oggi di fronte ad un periodo che è eccezionale, deve vedere in noi la capacità di adottare 

strumenti eccezionali superando divisioni e contrapposizioni quanto meno in questo 

momento storico e il Consiglio che io do alle forze di minoranza è quello di porsi nella 

condizione di saper rispondere alla domanda che tra dieci anni verrà posta, cioè “qual è 

stato il vostro contributo in tema di pandemia e di PNRR”.  

Non sarà sufficiente rispondere che eravamo alla minoranza, non sarà sufficiente 

neppure dire che il Sindaco Mecca era antipatico, noi forniremo gli strumenti per 

lavorare insieme. Lo dico in questo momento trattando delle variazioni di bilancio 

perché quest’ultime contengono al loro interno, attività, iniziative e azioni che sono 

oggettivamente corrette, che erano non procrastinabili e che a mio avviso dovrebbero 

vedere la giusta valutazione anche da parte delle forze di minoranza.  

Mi auguro che questo mio sforzo di ragionamento venga colto già oggi perché il 

lavoro svolto sinora è stato compiuto dalla maggioranza e devo ringraziare uno a uno 

tutti i Consiglieri. 

Tuttavia, vorrei, visto il momento storico, che il 2022 sia un anno caratterizzato 

da un altro spirito e che questa maggioranza possa contare anche sul contributo dei 

gruppi di opposizione. Grazie. 

  

Pres. Francesco TELESCA 

Grazie, Sindaco. Voleva intervenire la consigliera Claps. Prego.  

 

Cons. Vitina CLAPS 

Sono d’accordo con il Sindaco che è necessario in questo momento più che mai 

stringere collaborazioni fattive e concrete nel prosieguo per far fronte a quelle che sono 

le esigenze del nostro territorio.  

Spero che tutto questo si avveri perché fino ad ora non ne ho avuto sentore e 

pertanto stamane io non sono nella condizione di poter ratificare delle variazioni di 

urgenza su situazioni preesistenti già nel momento in cui è stato elaborato il bilancio.  

Esso è un documento di programmazione che deve essere lungimirante, deve 

prendere atto delle esigenze della comunità e la variazione d’urgenza su una situazione 

preesistente io non la posso condividere.  
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E’ per questo che dichiaro il mio voto contrario ma non mi chiudo alla 

collaborazione nella risoluzione di tutto quello che può andare nel verso e nel bene 

della nostra comunità. Grazie.  

 

Pres. Francesco TELESCA 

Grazie, consigliera Claps. Ci sono altri interventi a riguardo? Prego, consigliere 

Bochicchio.  

 

Cons. Antonio BOCHICCHIO 

Buongiorno a tutti. Grazie, signor Presidente, signor Sindaco, signori della Giunta, 

colleghi Consiglieri.  

Colgo l’occasione per ringraziare il Sindaco per l’appello che ha fatto, tutti 

dobbiamo collaborare per il bene comune.  

Il nostro gruppo, Sindaco, fino adesso non ha fatto mancare il proprio contributo 

anche in sede di votazione, per questo il nostro voto non sarà contrario ma ci asterremo 

perché è giusto che le variazioni vengano ratificate. 

Vorrei chiedere al Vicesindaco Nicola dei chiarimenti sulla questione della 

variazione relativa al personale pubblico, riferito al servizio di nettezza urbana.  

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO  

Mi riferivo al fatto che in questi anni – e durante la vigenza del precedente 

servizio di raccolta – i nostri operai dal punto di vista della retribuzione erano caricati 

tecnicamente sulle somme; sul capitolo che riguardava la nettezza urbana, per cui 

avevamo dato nel bilancio di previsione, si era svincolata questa somma, perché 

avevamo preventivato, appunto, che il servizio di raccolta rifiuti potesse partire il 

primo novembre.  

Ora se non avessimo ripristinato quella somma, i nostri operai non avrebbero 

potuto ricevere le retribuzioni dei mesi di novembre e dicembre, perché da quando 

partirà il nuovo servizio di raccolta rifiuti d’ambito, i nostri operai non saranno più 

caricati su quel capitolo. Tutto qui, è una questione tecnica.  

 

Cons. Antonio BOCHICCHIO 

Ho capito, però il nostro personale è pubblico e in passato era dedicato ad altri 

servizi.  
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Vicesindaco Nicola DE CARLO 

Sì, ma questo l’avevate stabilito voi nella precedente Amministrazione.  

 

Cons. Antonio BOCHICCHIO 

Si tratta di dipendenti pubblici ai quali, quando all’epoca fu affidato il servizio, 

doveva essere distaccato per altre funzioni e non a latere del servizio di nettezza 

urbana. Però se è una questione tecnica, va bene. Tuttavia, non la riesco a comprendere.  

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO 

Questo l’avevate stabilito voi, consigliere Bochicchio, nel senso che ai soli fini del 

pagamento della retribuzione erano caricati sul capitolo relativo alla nettezza urbana.  

 

Cons. Antonio BOCHICCHIO 

Per quanto riguarda la variazione sull’illuminazione pubblica, siccome i problemi 

sono tanti e capiamo che la linea è vecchia e vetusta, però nella manutenzione non è 

previsto pure qualche somma d’urgenza che come Amministrazione non andiamo ad 

integrare? Nel senso che si tratta di una manutenzione ordinaria e non straordinaria 

anche se l’impianto è un po’ vecchio.  

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO 

Anche su questo punto mi preme sottolineare che, appunto, come diceva lei, 

consigliere Bochicchio, il nostro impianto di illuminazione è vetusto ed è dir poco. Ogni 

tanto si rende necessario intervenire in via straordinaria, purtroppo non lo decidiamo 

noi, ma in concomitanza con eventi atmosferici di una certa importanza, capita sempre 

che salti qualcosa e nel migliore dei casi è un fusibile che può essere sostituito in via 

ordinaria, nella maggior parte, invece, bisogna fare interventi più strutturali e di natura 

straordinaria.  

Ovviamente nella delibera di Giunta in cui è stata adottata la variazione, c’è 

l’elenco esaustivo con il relativo importo degli interventi straordinari: una sostituzione, 

leggo qui CL2601, credo sia il numero del palo frazione Frusci 1650; riqualificazione 

Piazza 16 Dicembre frazione Sant’Angelo; un’installazione anche in Via Carlo D’Angiò 

1364, in località Sassano 409; 6700 euro per un intervento su Piano del Conte. Quindi la 

delibera di Giunta con la quale è stata adottata questa variazione contiene la tabella, 

l’elenco esaustivo con i relativi importi e, non essendoci somme, si è deciso di 

intervenire con una variazione d’urgenza.  
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Cons. Antonio BOCHICCHIO 

Va bene. Poi per quanto riguarda la manutenzione stradale ovviamente non ci 

sono soldi che bastano per il nostro territorio, quindi non possiamo prevedere gli 

interventi.  

Ribadisco che il nostro gruppo si astiene dalla votazione, ma rinnovo i 

ringraziamenti al Sindaco per il suo appello; saremo ben lieti di collaborare con 

l’Amministrazione. Grazie Sindaco e grazie Vicesindaco. 

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, consigliere Bochicchio. 

Vuole intervenire il capogruppo Tortorelli, prego. 

 

Cons. Fabiola TORTORELLI 

Grazie, Presidente, per la parola. Buongiorno a tutti i colleghi del Consiglio. 

Senza ritornare sulle variazioni e su argomenti che sono già stati esaustivamente 

trattati dal Sindaco, non ultimo il riepilogo su questo anno di amministrazione, volevo 

solo fare un appunto sulla collaborazione con gli altri gruppi consiliari. 

In questi quindici mesi di amministrazione sono pervenute tante interrogazioni e 

poche proposte da parte degli altri gruppi. Ricordo, a titolo di esempio, alcune 

segnalazioni sulla viabilità da parte del consigliere Bochicchio nel quartiere Basso la 

Terra, che sono state attenzionate dalla maggioranza e sono state risolte. Inoltre è stato 

organizzato un Consiglio Comunale aperto su Stellantis con la collega Lucia Antonietta e 

quindi non mi sembra il caso di parlare di mancata collaborazione anche perché 

facciamo tutti parte di quest’Assise e i Consiglieri hanno gli strumenti utili per poter 

suggerire proposte da quelle quotidiane poco rilevanti a quelle invece che hanno 

riguardato tematiche più importanti e che sono sempre state attenzionate.  

Per questo motivo invito gli altri gruppi rappresentati in Consiglio Comunale a 

riportare anche in forma scritta piuttosto che verbale qualsiasi suggerimento che 

riguardi o meno il PNRR d’ora in avanti e sarà senz’altro valutato, così com’è successo 

quando sono pervenute proposte sottoposte alla maggioranza. Grazie.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, capogruppo Tortorelli.  

Ci sono altri interventi?  
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Possiamo passare alla votazione di questi punti che faremo in maniera 

chiaramente disgiunta. 

Votiamo per appello nominale e voto palese mediante affermazione vocale – 

audio, il punto n. 3 all’ordine del giorno: “Deliberazione di G.C. n. 123 del 04/11/2021 

ad oggetto «Variazione (d’urgenza) n. 5 al Bilancio di Previsione 2021-2023 (art. 175, 

comma 4, del d.lgs. n. 267/2000)». Ratifica”. 

 

Si procede a votazione per appello nominale e voto palese mediante affermazione vocale – 

audio. 

 

Pres. Francesco TELESCA  

Delibera approvata ed è immediatamente esecutiva. 

 

Passiamo alla votazione e voto palese mediante affermazione vocale - audio del quarto 

punto all’ordine del giorno:  

“Deliberazione di G.C. n. 125 del 16/11/2021 ad oggetto «Variazione (d’urgenza) 

n. 6 al Bilancio di Previsione 2021-2023 (art. 175, comma 4, del d.lgs. n. 

267/2000)». Ratifica”. 

 

Si procede a votazione per appello nominale e voto palese mediante affermazione vocale – 

audio. 

 

Pres. Francesco TELESCA  

Delibera approvata ed è immediatamente esecutiva. 

 

Passiamo adesso alla votazione sempre per appello nominale e voto palese mediante 

affermazione vocale - audio del quinto punto all’ordine del giorno:  

“Deliberazione di G.C. n. 137 del 30/11/2021 ad oggetto «Variazione (d’urgenza) 

n. 8 al Bilancio di Previsione 2021-2023 (art. 175, comma 4, del d.lgs. n. 

267/2000)». Ratifica”. 

 

Si procede a votazione per appello nominale e voto palese mediante affermazione vocale – 

audio. 
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Pres. Francesco TELESCA  

La delibera è approvata ed è immediatamente esecutiva. 

 

Passiamo adesso alla discussione del sesto punto all’ordine del:  

“Deliberazione G.C. n. 124 del 04/11/2021 ad oggetto «Prelevamento dal fondo 

di riserva (artt. 166 e 176 D.lgs. 18 agosto 2000 n. 267)». Comunicazione”. 

 

Prende la parola il vicesindaco Nicola De Carlo, prego.  

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO  

Si tratta del prelevamento dal fondo di riserva che è stato autorizzato con 

delibera di Giunta comunale, la n. 124 del 4/11/2021. Come sapete il fondo di riserva 

trova la sua disciplina nell’articolo 166 del Testo Unico degli Enti Locali che ai commi 1 

e 2 recita testualmente: “Gli Enti locali scrivono nel proprio Bilancio di Previsione un 

fondo di riserva non inferiore allo 0.30 e non superiore al 2 % del totale delle spese 

correnti inizialmente previste in bilancio” e soprattutto quello che a noi interessa è il 

comma 2: “Il fondo è utilizzato con deliberazioni dell’organo esecutivo da comunicare  

all’organo consiliare nei tempi stabiliti dal regolamento di contabilità nei casi in cui si 

verifichino esigenze straordinarie di bilancio o le dotazioni degli interventi di spesa 

corrente si rivelino insufficienti”. Poi ci sono il 2 bis, il 2 ter, il 2 quater che vi risparmio.  

Noi ci troviamo proprio nel caso previsto dal secondo comma dell’articolo 166, e, 

per le ragioni indicate nella deliberazione di Giunta comunale che ho pocanzi citato, si è 

deciso di prelevare dal fondo di riserva la somma di 8 mila euro che riguarda l’incarico 

professionale per il progetto esecutivo del cimitero di Lagopesole. 

Oggi viene comunicato questo prelevamento all’organo consiliare che appunto ne 

prende atto. Grazie. 

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, Vicesindaco De Carlo.  

Se qualcuno vuole intervenire. 

Il Consiglio prende atto. 
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Passiamo adesso al settimo punto all’ordine del giorno: 

“Modifica al DUP 2021-2023: stralcio Programma triennale dei LL.PP. per gli 

anni 2021-2023. Ratifica DGC n. 144/2021”. 

 

Relaziona il vicesindaco De Carlo, prego. 

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO  

Grazie, Presidente. 

Il punto n. 7 all’ordine del giorno attiene alla modifica del DUP, come diceva il 

Presidente, lo stralcio relativo al programma triennale dei lavori pubblici per gli anni 

2021-2023 e procederemo alla ratifica della modifica adottata con la delibera di Giunta 

Comunale 144/2021.  

Va premesso che, con una precedente delibera di Giunta comunale, la n. 89 del 

30/07/2021, è stato approvato l’aggiornamento della proposta di Project financing per 

l’affidamento in concessione degli interventi di efficientamento, riqualificazione e 

gestione degli impianti di pubblica illuminazione per un importo complessivo di 

10.370.000 euro.  

Con successiva delibera di Giunta Comunale, la n. 131 del 22 novembre 2021, è 

stato approvato in linea tecnica il progetto dei lavori relativi all’ampliamento del 

cimitero di Lagopesole, il secondo stralcio, finanziati in parte con applicazione di 

avanzo libero e in parte attraverso l’utilizzo del deposito cauzionale che riguardavano i 

pagamenti effettuati dai cittadini che avevano prenotato i loculi - come appunto da 

variazione di bilancio approvata con delibera di Consiglio comunale, la n. 42 del 

29/11/2021 per un importo complessivo, quello dell’ampliamento del cimitero, di 463 

mila 200 euro.  

Con delibera di Giunta, n. 139 del 02/12/2021, è stato approvato, a seguito 

sempre di variazione di bilancio adottata nel precedente Consiglio, il progetto di 

fattibilità tecnica ed economica del primo lotto funzionale del cimitero di Avigliano 

centro e, con successiva delibera di Giunta comunale, il progetto definitivo esecutivo 

per un importo complessivo di 780.000 euro finanziato anche questo in parte con 

applicazione di avanzo libero, in parte con l’accensione di un mutuo presso la Cassa 

Depositi e Prestiti.  

Con successiva delibera di Giunta comunale, la n. 141 del 02/12/2021, è stato 

approvato l’accordo quadro per la manutenzione stradale del territorio di Avigliano 

centro e frazioni per un importo complessivo di euro 200.000. 
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 Infine, la Regione Basilicata, con delibera di Giunta regionale del 29/10/2021, ha 

assegnato al Comune di Avigliano la somma di 290.000 euro per la realizzazione di un 

intervento di consolidamento di Corso Garibaldi. 

Fatte queste premesse e tenuto conto che la norma impone di inserire nel 

programma triennale dei lavori pubblici quegli interventi per la cui realizzazione 

necessita una somma superiore ai 100.000 euro, si è reso essenziale, appunto, 

modificare il DUP e questo è avvenuto inserendo nell’annualità 2021 i lavori relativi 

all’ampliamento del cimitero di Avigliano centro, il primo lotto funzionale, 

l’ampliamento del cimitero di Lagopesole secondo stralcio, l’accordo quadro per la 

manutenzione stradale e delle strade comunali centro e frazioni, il Project financing, 

l’aggiornamento dell’importo necessario del Project financing per l’illuminazione 

pubblica e per quanto riguarda l’annualità 2022 i lavori di consolidamento di Corso 

Garibaldi.  

Il Programma triennale delle opere pubbliche è un documento che viene inserito 

obbligatoriamente nel Documento Unico di Programmazione unitamente al Programma 

biennale delle forniture di beni e servizi, la programmazione triennale del fabbisogno 

del personale e il Piano delle alienazioni e valorizzazione del patrimonio comunale. 

Ciò posto siamo chiamati a deliberare la modifica del DUP inerente appunto il 

Programma triennale dei lavori pubblici, inserendo le annualità 2021/2022 e 

ratificando in tal modo la delibera di Giunta comunale n. 144 di dicembre 2021. Grazie. 

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, Vicesindaco De Carlo. 

Ci sono interventi? 

Possiamo passare alla votazione per appello nominale e voto palese mediante 

affermazione vocale – audio del punto n. 7 all’ordine del giorno: “Modifica al DUP 2021-

2023: stralcio Programma triennale dei LL.PP. per gli anni 2021-2023. Ratifica DGC n. 

144/2021”. 

 

Si procede a votazione per appello nominale e voto palese mediante affermazione vocale – 

audio. 

 

Pres. Francesco TELESCA  

La delibera è approvata ed è anche immediatamente esecutiva. 
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Passiamo adesso a trattare l’ ottavo punto all’ordine del giorno: 

“Modifica al DUP 2021-2023: stralcio Piano dei fabbisogni del personale (PTFP) 

per il triennio 2021-2023 aggiornato con DGC n. 155/2021”.  

 

Relaziona il Vicesindaco Nicola De Carlo. Prego.  

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO  

Grazie, Presidente. 

Quanto al Piano del fabbisogno del personale per il triennio 2021-2023, 

innanzitutto va detto che la norma prevede che esso si adotti sulla base della capacità 

assunzionale dell’Ente che è data dal cosiddetto valore soglia calcolato con riferimento 

agli ultimi tre rendiconti approvati – quelli del 2019, 2018 e 2017. 

Dopo l’approvazione del consuntivo 2020 e prima della modifica del Piano del 

fabbisogno del personale, si è proceduto alla rideterminazione del cosiddetto valore 

soglia che è risultato, con riferimento ovviamente alla fascia demografica di 

appartenenza del nostro Comune, pari al 22.76% rispetto a quello precedente che si 

attestava al 20.51%.  

L’incremento di tale valore soglia non ha determinato l’esclusione del Comune da 

quelli cosiddetti virtuosi, ma ha mantenuto il diritto all’incremento delle spese di 

personale entro il limite previsto dalla normativa vigente, che è tutta stata 

compiutamente indicata ed elencata nella delibera di Giunta comunale, la n. 155 del 

14/12/2021 la cui lettura vi risparmio.  

Quindi si è palesata la necessità di aggiornare la programmazione anche alla luce 

di una serie di emergenze e sopravvenute esigenze. Ad esempio la mancata copertura 

inizialmente prevista nel piano in precedenza approvato di un secondo posto a tempo 

indeterminato e parziale 18 ore della figura del profilo dell’istruttore amministrativo 

contabile categoria D – a questo si è dovuta registrare l’esito negativo della procedura 

di manifestazione di interesse per idonei collocati in graduatorie di altri enti che era 

stata avviata con una determina del 17/11/2020, la n. 160.  

Inoltre, la copertura di un posto a tempo pieno ed indeterminato di un istruttore 

direttivo amministrativo sempre di categoria D ed ancora la mancata trasformazione, 

inizialmente prevista nel precedente piano, del rapporto di lavoro a tempo pieno ed 

indeterminato di un’unità lavorativa già in servizio nel profilo di istruttore tecnico, e 

quindi si è deciso di procedere in tal modo all’assunzione di due unità di istruttore 

amministrativo categoria C a tempo pieno mediante scorrimento di graduatoria per 
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l’anno 2021; le pratiche assunzionali sono state definite e i due profili oggi hanno 

sottoscritto il contratto e preso servizio. Una trasformazione a tempo pieno da part-

time e quindi a 36 ore dell’istruttore direttivo contabile categoria D, sempre per l’anno 

2021 e poi due istruttori di vigilanza categoria C a tempo pieno mediante scorrimento 

della graduatoria previsto per l’anno 2022. 

Per tali ragioni si è reso necessario aggiornare il Documento Unico di 

Programmazione con specifico riferimento al Piano triennale del fabbisogno del 

personale 2021-2023 e ciò è avvenuto con la delibera di Giunta comunale, la n. 155 del 

14/12/2021. 

Oggi sostanzialmente deliberiamo di approvare queste modifiche con riferimento 

allo stralcio “Piano triennale fabbisogno personale 2021-2023”. Grazie.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, Vicesindaco. 

Ci sono interventi? 

Possiamo passare alla votazione per appello nominale e voto palese mediante 

affermazione vocale – audio del punto n. 8 all’ordine del giorno: “Modifica al DUP 2021-

2023: stralcio Piano dei fabbisogni di personale (PTFP) per il triennio 2021-2023 

aggiornato con DGC n. 155/2021”. 

 

Si procede a votazione per appello nominale e voto palese mediante affermazione vocale – 

audio. 

 

Pres. Francesco TELESCA  

La delibera è approvata a maggioranza dei presenti ed è anche immediatamente 

esecutiva. 

 

Passiamo adesso al nono punto all’ordine del giorno: 

“Regolamento comunale per la disciplina del diritto di accesso civico, del diritto 
di accesso generalizzato e del diritto di accesso documentale agli atti del 
Comune. Approvazione”. 

 

Relaziona il Vicesindaco Nicola De Carlo, prego.  

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO  

Grazie, Presidente.  
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Il punto n. 9 all’ordine del giorno, come detto, riguarda l’approvazione del 

regolamento disciplinante il diritto di accesso agli atti che è allegato allo schema di 

deliberazione in tutto il suo articolato.  

Si è resa necessaria l’adozione di questo nuovo regolamento al fine di adeguarsi 

alla normativa regolamentare interna, alle novelle legislative che sono intervenute in 

questi anni in materia di accesso agli atti.  

Il Regolamento riguarda e disciplina il diritto di accesso nella sua triplice forma 

documentale, civico e generalizzato.  

L’accesso documentale riguarda il diritto dei cittadini di accedere agli atti e ai 

documenti della pubblica amministrazione in linea con quanto previsto dalla legge 241 

del ‘90 e successive modificazioni e integrazioni. Si tratta di un diritto che viene 

riconosciuto in capo al privato che abbia un interesse diretto, attuale e concreto che 

corrisponde ad una situazione giuridicamente tutelata dall’ordinamento con specifico 

riferimento proprio a quell’atto e a quel documento di cui si richiede l’accesso. In tal 

caso, come sapete, necessita un’istanza motivata sulla quale poi risponde la pubblica 

amministrazione. Sono sottratti all’accesso documentale gli atti e i documenti di cui 

all’art. 24, legge 241 del ’90, nonché gli altri esclusi per legge perché ad esempio legati 

alla sicurezza del segreto d’ufficio, la salvaguardia di informazioni di natura 

confidenziale o riservata. 

L’accesso civico concerne il diritto dei cittadini di poter accedere a quei 

documenti che la pubblica amministrazione ha l’obbligo di pubblicare nell’apposita 

sezione, Amministrazione trasparente. In questo caso l’istanza non necessita di alcuna 

motivazione, è sufficiente che, a fronte della mancata pubblicazione, l’interessato faccia 

una semplice richiesta anche non motivata per poter vedere pubblicato il documento. 

Possiamo fare un esempio: il curriculum vitae dei dirigenti deve essere pubblicato nella 

sezione amministrazione trasparente, nel caso non vi fosse, qualsiasi cittadino con una 

semplice istanza può richiedere che sia pubblicato. 

Infine l’accesso generalizzato concerne il diritto di chiunque di accedere ai dati e 

ai documenti della pubblica amministrazione e ulteriori rispetto a quelli per i quali 

sussiste l’obbligo di motivazione. Salvo i casi di specifica esclusione che, se non vado 

errato, sono previsti dall’articolo 5-bis del decreto legislativo 33 del 2013, modificato 

nel 2016. Si tratta, quindi, di un diritto finalizzato a prevedere delle forme di controllo 

sul perseguimento dei fini istituzionali dell’Ente e anche sul corretto utilizzo delle 

risorse pubbliche; pure in questo caso l’istanza non necessita di particolari motivazioni. 
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Dunque, noi oggi siamo chiamati ad approvare questo regolamento allegato allo 

schema di deliberazione. 

Grazie. 

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, Vicesindaco. 

Ci sono interventi a riguardo? 

Prego, Sindaco.  

 

Sindaco Giuseppe MECCA  

Grazie, Presidente.  

Il mio intervento non è legato alla motivazione del voto ma approfitto di questa 

trattazione che riguarda il rapporto tra gli uffici e l’utenza per rispondere ad un quesito, 

più che altro una segnalazione che proveniva dal consigliere Bochicchio nel corso 

dell’ultimo Consiglio Comunale, riguardo all’orario di apertura degli uffici.  

Anche se non vi è una stretta attinenza con il tema che stiamo trattando, ritengo 

però che l’obiezione del consigliere Bochicchio meriti attenzione e non debba  cadere 

nel vuoto proprio in virtù di quei rapporti di buona e stretta collaborazione che devono 

esserci all’interno del Consiglio Comunale. 

La scelta di rivedere gli orari degli uffici, consigliere Bochicchio, è stata fatta per 

provare a dare all’utenza un servizio di maggiore qualità. E’ vero che il cittadino deve 

avere da parte degli uffici la massima disponibilità, il massimo ascolto, la voglia di 

provare a risolvere quanti più problemi possibili però con l’organizzazione dell’orario 

proviamo anche a tutelare gli uffici e quindi a dare un servizio di maggiore qualità. 

Soprattutto nei riguardi dell’Ufficio Tecnico proviamo a riservare ai tecnici un tempo di 

approfondimento delle questioni che altrimenti non avrebbero.  

Io le volevo fornire questa delucidazione per una forma di rispetto riguardo ad 

una segnalazione che lei aveva portato nell’ultimo Consiglio.  

Chiaramente ci riserviamo di valutare nel corso dei prossimi mesi se questa 

misura andrà rivista o meno con la massima apertura. Ci tenevo a rispondere per fare 

in modo che quella segnalazione pervenuta non cadesse nel vuoto.   

 

Cons. Antonio BOCHICCHIO  

Posso signor Presidente? 
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Pres. Francesco TELESCA  

Prego, consigliere Bochicchio. 

 

Cons. Antonio BOCHICCHIO 

Innanzitutto volevo ringraziare il Sindaco per l’attenzione.  

L’unica cosa, Sindaco, se fosse possibile quantomeno rivedere immediatamente o 

nei prossimi giorni gli orari del protocollo. Poi per il resto tutto si può fare, tutto si può 

rivedere.  

Grazie per l’attenzione.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, consigliere Bochicchio. 

Passiamo alla votazione per appello nominale e voto palese mediante 

affermazione vocale-audio del punto numero 9 all’ordine del giorno: “Regolamento 

comunale per la disciplina del diritto di accesso civico, del diritto di accesso 

generalizzato, e del diritto di accesso documentale agli atti del Comune. Approvazione”. 

 

Si procede a votazione per appello nominale e voto palese mediante affermazione vocale – 

audio.   

 

Pres. Francesco TELESCA  

La delibera è approvata con la maggioranza dei voti dei partecipanti ed è 

immediatamente esecutiva.  

 

Passiamo adesso alla trattazione del decimo punto all’ordine del giorno: 

“Regolamento comunale del Sevizio Economato: modifica art. 10 comma 2. 

Approvazione”.  

 

Relazione il Vicesindaco Nicola De Carlo, prego.  

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO  

Grazie, Presidente.  

Il punto 10 all’ordine del giorno riguarda la modifica del secondo comma 

rispettivamente dell’art. 10 e dell’art. 4 del Regolamento comunale del Servizio 

Economato.  
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Su indicazione del Revisore dei Conti, si è reso necessario modificare il comma 2 

dell’art.10 relativamente al termine quadrimestrale di presentazione del rendiconto 

delle spese sostenute dall’economo inizialmente previsto dall’articolo. Quindi, si è 

ritenuto allineare la verifica trimestrale sulle attività contabili dell’Ente che viene 

effettuata dal Revisore con quello che è il termine di presentazione del rendiconto delle 

spese sostenute che l’economo fa al nostro responsabile finanziario. Dunque, si passa 

appunto da 4 a 3 mesi.  

Allo stesso modo si è reso necessario modificare il comma 2 dell’articolo 4 al fine 

di prevedere che le anticipazioni in favore dell’economo possano avvenire all’inizio di 

ogni trimestre e non più di ogni quadrimestre come appunto previsto oggi dal 

regolamento che andremo a modificare. Do lettura specifica della modifica degli 

articoli: 

- Articolo 10 comma 2: “Alla fine di ogni trimestre l’economo deve presentare al 

Responsabile del servizio finanziario il rendiconto delle spese sostenute corredato dai 

documenti giustificativi e sottoscritto dallo stesso e suddiviso per capitoli”. 

- Articolo 4 comma 2: “Suddetto fondo all’inizio di ogni trimestre viene disposta 

in favore dell’economo un’ulteriore anticipazione di euro 3000 mila; l’economo 

comunale può comunque chiedere che vengano effettuate ulteriori anticipazioni ogni 

qual volta le dotazioni della cassa economale risultino inferiori ad euro 500”. 

Possiamo procedere all’approvazione, previa discussione se necessaria.  

Grazie.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, vicesindaco De Carlo.  

Ci sono interventi a riguardo?  

Possiamo passare alla votazione per appello nominale e voto palese mediante 

affermazione vocale - audio del punto n. 10 all’ordine del giorno: ““Regolamento 

comunale del Sevizio Economato: modifica art. 10 comma 2. Approvazione”. 

 

Si procede a votazione per appello nominale e voto palese mediante affermazione vocale – 

audio.   

 

Pres. Francesco TELESCA  

La delibera è approvata a maggioranza dei presenti ed è immediatamente 

esecutiva.  
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Cons. Antonio BOCHICCHIO 

Signor Presidente, vorrei fare gli auguri di buon anno a tutti i colleghi, i 

dipendenti e i cittadini del Comune di Avigliano. 

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, consigliere Bochicchio. 

 

Sindaco Giuseppe MECCA  

Grazie, Antonio. Auguri a tutti i Consiglieri, alle vostre famiglie con l’auspicio che 

possiate passare un buon Capodanno e soprattutto un buono 2022, speriamo di 

lasciarci alle spalle un po’ di problemi e magari di lavorarci insieme.  

Buon anno a tutti.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Prego, consigliere Claps.  

 

Cons. Vitina CLAPS 

Mi accodo e rivolgo a tutti i presenti e non l’augurio di un buon anno che 

finalmente arrivi una ventata di serenità e di normalità ma oggi il mio augurio 

particolare e più forte va ai nostri concittadini che in queste ore si stanno sottoponendo 

a tampone, sono tanti e quindi stanno vivendo le ansie di quello che ogni tampone 

comporta, l’augurio più grande è per loro che possiamo insieme tutti risvegliarci una 

comunità più serena nel 2022.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, consigliera Claps, ribadisco anch’io come Presidente gli auguri a tutto il 

Consiglio. Alle ore 12.07 dichiaro sciolta la seduta del Consiglio Comunale.  

 

Conclusione ore 12.07. 

  

 


